
Alarm Bahaya Covid 
Berbunyi Lagi di Indonesia

COVID-19

Organisasi	Kesehatan	Dunia	(WHO)	memperingatkan	kasus	Covid-19	kembali	melesat	terutama	di	wilayah	

Pasi�ik	Barat,	Amerika,	Eropa,	hingga	Asia	Tenggara.Center	for	Covid-19	Situation	Administration	(CCSA)	

Thailand	mengungkapkan	rata-rata	ada	65.007	kasus	dalam	seminggu	di	negara	tersebut.	Malaysia	dan	

Singapura	juga	mengalami	tren	yang	sama.	'Alarm'	tanda	bahaya	juga	telah	dikeluarkan	pemerintah	Indonesia.	

Kementerian	 Luar	 Negeri	 Indonesia	 mengimbau	 warga	 yang	 hendak	 bepergian	 ke	 luar	 negeri	 untuk	

meningkatkan	 waspada.	 Sebelumnya,	 Kementerian	 Kesehatan	 juga	 sudah	 mengeluarkan	 Surat	 Edaran	

terkait	 gelombang	baru	 corona	varian	NB.1.8.1.	Diimbau	 	 ditingkatkan	pengawasan	dan	pemeriksaan	

kesehatan.	Termasuk	mengamati	suhu	tubuh	dengan	thermal	scanner.	Menggunakan	masker	jika	sedang	

sakit	seperti	batuk,	pilek,	atau	demam.	Meski	demikian	masyarakat	diminta	tidak	panik.	Pasalnya,	data	

saat	 ini	 tidak	 menunjukkan	 varian	 tersebut	 menyebabkan	 penyakit	 lebih	 parah,	 dibandingkan	

dengan	varian	lain	yang	beredar.Kemenkes	RI	mengeklaim	transmisi	penularan	Covid-19	dan	angka	

kematian	masih	 rendah.	Dari	28	kasus	pada	minggu	ke-19	menjadi	3	kasus	pada	minggu	ke-20	

(positivity	rate	0,59%)	dengan	varian	dominan	yang	beredar	adalah	MB.1.1.
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Israel menghancurkan pesawat terakhir yang 

tersisa di Bandara Internasional Sanaa yang 

dikuasai Houthi di Yaman pada hari Rabu 

(28/5/2025). Pesawat tersebut hendak dinaiki 

jamaah haji yang akan melaksanakan ibadah 

di Mekkah. Sebanyak 78 jamaah gagal 

berangkat dan terpaksa kembali ke rumah. 

Berita terkait Haji 2025 baca halaman 5.(ist 

Xinhua)

Pesawat Jamaah Haji 
Yaman Dirudal Israel

Varian Baru Merebak di Thailand hingga Malaysia

GELOMBANG BARU COVID-19

IMBAUAN 

Bagi Masyarakat

Menggunakan masker di tempat 
umum/keramaian 

Menjaga kebersihan tangan

Melakukan Isolasi Mandiri jika sedang 
bergejala

Menghindari kerumunan

Melaporkan temuan kasus atau 
tempat kerumunan yang berpotensi 
menimbulkan penularan

Bagi Tenaga Kesehatan

Laporkan kasus suspek COVID-19 
atau klaster penularan melalui SKDR 
Kota Surabaya.

Terapkan penggunaan APD sesuai 
standar di Fasilitas Pelayanan 
Kesehatan (Fasyankes).

Gunakan sumber terpercaya (Kemenkes 
atau WHO) tentang karakteristik varian 
MB.1.1 dalam memberikan sosialisasi 
kepada masyarakat untuk menangkal 
hoaks yang beredar.

Sangat penting untuk mencegah lonjakan 
kasus dan penyebaran di komunitas dengan 
menargetkan kelompok berisiko tinggi, seperti 
pasien dengan gejala ISPA sedang-berat, lansia, 
komorbid, dan Pelaku Perjalanan dari Luar 
Negeri (PPLN) terutama yang berasal dari 
Thailand/Malaysia.

Berikan informasi akurat tentang perkembangan 
varian dan pentingnya Perilaku Hidup Bersih dan 
Sehat (PHBS), serta menyebarkan 
infogra�is/poster/lea�let tentang gejala dan 
pencegahan COVID-19 melalui media sosial Fasyankes.



akil	 Menteri Perumahan Wdan Kawasan Permukiman 
(PKP) Fahri Hamzah buka 

suara soal  rencana pemerintah 
mengurangi luas tanah dan bangunan 
rumah subsidi, dari 36 meter persegi 
menjadi  25 meter persegi .  Dia 
memastikan hal tersebut masih dalam 
tahap rencana dan belum benar-benar 
sebuah keputusan untuk dijalankan.

" S e b e n a r n y a  i t u  b e l u m 
diputuskan, karena yang benar adalah 
justru ukurannya dibesarkan," tukas 
Fahri dalam sebuah diskusi di Sumitro 
Institute, Depok, Minggu (1/6/2025).

Ia  menjelaskan,  sebenarnya 
pemerintah ingin memperluas ukuran 
lahan rumah subsidi menjadi 40 meter 
persegi. Hal ini mengacu pada standar 
y a n g  t e r d a p a t  d a l a m  T u j u a n 
Pembangunan Berkelanjutan atau 
Sustainable Development Goals 
(SDGs).

Namun, Fahri menambahkan, 
perkembangan harga rumah ke depan 
akan semakin mahal sehingga tren 
rumah susun atau vertikal menjadi 
pilihan untuk memaksimalkan lahan 
yang ada.

"Jadi ada perdebatan itu yang 
benar adalah harusnya ukurannya 
dibesarkan dari ukuran yang sekarang 
itu 36 meter persegi, paling tidak 40 
meter persegi .  Kita mau justru 
arahnya ke sana," papar dia.

"Sebab, standar bagi SDGS's itu 7,2 
meter persegi per orang. Kita harus 
pakai itu, tidak boleh dikecilin tuh, 
karena itu standar. Kalau rumah itu 
mau dinyatakan layak itu kita mesti 
pakai SDG's, enggak boleh maunya 
kita," sambung Fahri menambahkan.

Hanya	25	Meter	Persegi
Kementerian Perumahan dan 

K a w a s a n  P e r m u k i m a n  ( P K P ) 
diketahui tengah menggodok aturan 
baru terkait batas minimal luas rumah 
subsidi. Pada draf aturan terbaru yang 
tersebar, pemerintah berencana 
mengubah luas tanah rumah subsidi 
dari  minimal 60 meter persegi 
menjadi 25 meter persegi.

H a l  i t u  t e r t u l i s  d a l a m  d ra f 

Keputusan Menteri Perumahan dan 
K a w a s a n  P e r m u k i m a n  ( P K P ) 
N o m o r / K P T S / M / 2 0 2 5  te n t a n g 
Batasan Luas Tanah, Luas Lantai, dan 
Batasan Harga Jual Rumah dalam 
Pelaksanaan Kredit/Pembiayaan 
Perumahan Fasil itas Likuiditas 
Pembiayaan Perumahan, serta Subsidi 
Bantuan Uang Muka Perumahan.

Adapun, aturan mengenai luas 
bangunan dan tanah rumah subsidi 
yang saat ini berlaku tertuang dalam 
Keputusan Menteri Pekerjaan Umum 
dan Perumahan Rakyat  Nomor 
995/KPTS/M/2021 Tahun 2021 
tentang Batasan Penghasilan Tertentu, 
Suku Bunga/Marjin Pembiayaan 
Bersubsidi, Masa Subsidi, Jangka 
Waktu Kredit/Pembiayaan Pemilikan 
Rumah, Batasan Luas Tanah, Batasan 
Luas Lantai, Batasan Harga Jual Rumah 
Umum Tapak dan Satuan Rumah 
Susun Umum, dan Besaran Subsidi 
Bantuan Uang Muka.

Draf ini nantinya akan mengubah 
standar sebelumnya yang ditetapkan 
dalam Keputusan Menteri Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 

Nomor 689/KPTS/M/2023. Dalam 
draf terbaru ini, batas minimal luas 
tanah rumah subsidi dipangkas dari 
minimal luas tanah 60 meter persegi 
menjadi 25 meter persegi.

Sementara luas lantai bangunan 
juga berkurang, dari minimal 21 meter 
persegi menjadi 18 meter persegi. 
Meski demikian, besaran maksimal 
luas rumah subsidi tidak berubah. 
Luas tanah maksimum tetap 200 
meter persegi dan luas lantai paling 
besar 36 meter persegi. 

Saat ini, berdasarkan Keputusan 

Menteri PUPR Nomor 995/KPTS/ 
M/2021, rumah subsidi tapak harus 
memiliki luas bangunan minimal 21 
meter persegi dan luas tanah minimal 
6 0  m e t e r  p e r s e g i .  A d a p u n 
maksimalnya adalah 36 meter untuk 
bangunan dan 200 meter untuk 
tanah.(din,ant,ist/dya)
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luasan tempat tinggal yang kurang. 
Selain itu, pemilik rumah juga tidak 
dapat menambah luas bangunan. 
Secara tidak langsung aturan ini 
membuat rumah subsidi hanya akan 
bersifat sementara, tidak ideal 
sebagai rumah masa depan. Harga 
jual juga dapat disalahgunakan 
pengembang jika tidak dibatasi di 
wilayah tertentu.

”Saya setuju hanya diberlakukan 
di kota metropolitan atau kota besar 
saja. Untuk di luar daerah tersebut, 
tetap berlaku pada ketentuan yang 
sudah ada. Tipe 18 cocok untuk 
rumah indekos atau kontrakan,” 
kata Junaidi.

A s a l  t a h u  s a j a ,  s t a n d a r 
Organisasi Kesehatan Dunia (WHO), 
luas minimal rumah sederhana 
untuk keluarga berjumlah empat 
orang adalah 36 meter persegi. Itu 
artinya, standar minimal tiap jiwa 
seluas 9 meter persegi. Sementara, 
jika mengacu persyaratan rumah 
layak huni versi Standar Nasional 
Indonesia (SNI), luasnya minimal 
7,2 meter persegi per jiwa atau 28,8 

meter persegi untuk satu keluarga 
b e r j u m l a h  e m p a t  o ra n g . ( w i d 
ist,rls/dya)

K E T U A 	 U m u m  A s o s i a s i 
Pe n g e m b a n g  Pe r u m a h a n  d a n 
Permukiman Seluruh Indonesia 
(Apersi) Junaidi Abdillah menilai 
s t a n d a r  b a r u  te r s e b u t  m a l a h 
membuat rumah subsidi jadi kurang 
layak. Menteri PKP Maruarar Sirait 
(Ara) diingatkan untuk tak terburu-
buru, harus ada kajian khusus 
sebelum ambil keputusan.

"Kalau (luas) tanah rasanya 25 
meter persegi tidak manusiawi, 
d i p a s t i k a n  m a s y a r a k a t  b e r -
penghasilan rendah tidak bisa 
memperluas bangunan, kecuali 
tambahan lantai dua. Namun, itu 
d i p a s t i k a n  s u l i t ,  b i a y a  k o n -
struksinya mahal, akan berpotensi 
masyarakat berpenghasilan rendah 
'topengan' yang memanfaatkan,” 
t u t u r  J u n a i d i  s a a t  d i h u b u n g i 
wa r t awa n  d i  J a ka r t a ,  M i n g g u 
(1/6/2025).

S t a n d a r  b a r u  t e r s e b u t , 
dikhawatirkan akan menimbulkan 
risiko negatif. Kekumuhan bisa tak 
terhindarkan sehingga tidak sehat 
bagi tumbuh kembang anak karena 

Tak Layak Huni, 

Bersiap Jadi Kawasan Kumuh

UKURAN RUMAH SUBSIDI 

DIPERKECIL BELUM FINAL

(Ilustrasi)	Aturan	luas	rumah	subsidi	dari	21	meter	persegi	kini	menjadi	18	meter	persegi.(ist)-----------------------------------------------------------

Pada draf aturan terbaru 

Kementerian Perumahan dan 

Kawasan Permukiman (PKP) 

yang tersebar di masyarakat, 

pemerintah berencana meng-

ubah luas tanah rumah subsidi 

dari minimal 60 meter persegi 

menjadi 25 meter persegi.

Perbandingan Harga Rumah 
Terhadap Total Pendapatan per Tahun 
di Beberapa Kota Indonesia (2024)

Medan

Surabaya

Batam

Makassar

21.33

23.5

20.94

19.78

Jakarta

Denpasar

16.9

Tangerang

15.77

Bogor

15.56

Semarang

14.81

19.76
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untuk PPP.
“Saya berusaha sebisa mungkin 

agar partai ini kembali ke Senayan. 
Effort untuk ke situ, mahaberat. 
Mengingat belum ada satu sejarah pun 
sejak 1998, partai yang terlempar dari 
Senayan mampu kembali,” tutur 
Romahurmuziy.

Fokus	Kegiatan	Sosial
Di sisi lain, Anies Baswedan masuk 

bursa calon ketua umum Partai 

Persatuan Pembangunan (PPP) jelang 
Muktamar X yang akan digelar 
September 2025. Juru Bicara Anies 
Baswedan, Sahrin Hamid , menyebut 
tidak ada pembicaraan terkait hal 
tersebut.

"Tentunya secara khusus tidak 
ada pembicaraan terkait hal tersebut. 
Cuman barangkali ada obrolan pada 
saat bertemu dengan tokoh-tokoh 
PPP. Itu pun karena Mas Anies banyak 
berteman dengan tokoh-tokoh PPP. 
Sehingga, di beberapa kesempatan 
bisa jadi bertemu," ujar Sahrin, 
Minggu (1/6/2025).

Menurut Sahrin, Anies saat ini 
sedang berfokus untuk kegiatan 
sosial melalui perkumpulan Aksi 
B e r s a m a ,  y a n g  b a r u  s a j a 
meluncurkan Tit ian Persatuan, 
Jembatan Rakyat di pelosok desa di 
Banten.

" M a s y a r a k a t  b e g i t u  b u t u h 
t e r h a d a p  j e m b a t a n  y a n g 
menghubungkan dua titik tersebut. 
Sehingga saat ini tentunya Mas Anies 
belum memiliki agenda khusus dalam 
kegiatan apalagi kontestasi politik 
praktis," katanya.(wid,rls ist/dya)

membujuk Anies Baswedan hingga 
matan Presiden Jokowi untuk maju 
memimpin partai berlambang Ka'bah 
tersebut.

Menurut Romy butuh orang luar 
biasa dari eksternal partai agar 
mampu membawa PPP kembali 
mendapatkan kursi di DPR. Pakar 
komunikasi politik Hendy Satrio 
menduga  alasan logistik jadi faktor 
u t a m a  m e n g a p a  R o m i  g e t o l 
mengungkap banyak nama besar 

enasihat	 Khusus Presiden PBidang Urusan Pertahanan 
Nasional sekaligus mantan 

KSAD Jenderal (Purnawirawan) 
Dudung Abdurachman mengaku tak 
berminat maju menjadi calon Ketua 
Umum (Ketum) Partai Persatuan  
Pembangunan (PPP).

Hal senada juga diungkap oleh 
Menteri Sosial Saifulah Yusuf yang 
mengaku ingin fokus membantu 
pemerintahan Prabowo Gibran. Bursa 
c a l o n  ke t u a  u m u m  P P P  ra m a i 
diperbincangkan jelang muktamar 
yang akan digelar pada Agustus atau 
September 2025.

Nama-nama calon dari eksternal 
yang pernah diungkap Ketua Majelis 
Pertimbangan PPP Romahurmuziy 
justru memberikan penolakan.

Dudung Abdurachman mengaku 
tak tahu menahu ihwal namanya 
masuk bursa calon ketua umum 
PPP.Dudung memastikan tak berminat 
dan belum mau terjun ke dunia politik. 
Saat ditanya, Dudung mengaku Romy 
membuka lobi terhadap dirinya.

 “Iya. Tapi saya jawab tidak. Saya 
belum mau berpolitik. Ya,” kata 
Dudung dikutip Minggu (1/6/2025)

Hal senada juga diungkap Menteri 
Sosial Saifulah Yusuf yang mengatakan 
tak tertarik maju pemilihan Ketua 
Umum PPP. Meski namanya sempat 
m e n c u a t  d i u s u l k a n ,  G u s  I p u l 
menyatakan tak memiliki kemampuan 
untuk memimpin PPP.

Saat ini, Sekjen PBNU itu mengaku 
ingin fokus membantu pemerintahan 
Prabowo-Gibran.“Saya merasa bahwa 
banyak lebih mampu untuk mimpin 
tiga kader-kader internal maupun juga 
kader-kader eksternal yang punya 
potensi. Tapi buat saya sendiri, saya 
t e r u s  t e r a n g  t i d a k  m e m i l i k i 
kemampuan,” kata Gus Ipul.

Ketua Majelis Pertimbangan PPP 
Romahurmuziy juga menyebut nama 
Menteri Pertanian Amran Sulaiman 
dan Menteri  Perdagangan Agus 
Suparmanto. Romy bahkan pernah 

muktamar adalah pengurus 
DPW-DPC PPP yang ter-
sebar di seluruh Indonesia.

Ia menyindir pihak yang 
m e m u n c u l k a n  n a m a 
eksternal untuk menjadi 
calon pemimpin tertinggi 
PPP justru tak memiliki hak 
suara.

"Mereka (DPC-DPW) 
pemilik suaranya. Yang 
mungkin sekarang me-
nyodorkan nama-nama itu 
belum tentu punya hak suara 

nah pemilik suara ada di muktamar 
ya kita serahkan kita percayakan di 
forum muktamirin itu," ujarnya.

Di sisi lain, Rapih mengakui 
AD/ART PPP bisa diubah untuk 
m e n g a ko m o d i r  a d a nya  p i h a k 
eksternal untuk menjadi caketum. Ia 
menyebut AD/ART bukan kitab suci 
yang tak bisa diubah.

"Tetapi lagi-lagi bukan soal bisa 
atau tidak nah tetapi ini sebenarnya 
ingin apa sih. Ingin mencari sosok 
seperti apa yang punya modal kapital 
kuat jaminannya apa bisa," ujarnya.

Sebelumnya, Juru Bicara PPP 
U s m a n  To k a n  m e n g u n g k a p 
sedikitnya ada sembilan hingga 10 
n a m a  y a n g  m e n g u a t  j e l a n g 

pelaksanaan Muktamar partainya. 
Mereka berasal dari unsur internal 
hingga eksternal partai.

Dari kalangan eksternal, Donnie 
menyebut sejumlah nama seperti eks 
KSAD Jenderal (Purn) Dudung 
Abdurachman,  Menteri  Sosia l 
Saifullah Yusuf alias Gus Ipul, Menteri 
Pertanian Andi Amran Sulaiman, 
hingga eks Menteri Perdagangan 
Agus Suparmanto.

Donnie mengatakan pihaknya 
menyambut baik unsur eksternal 
yang berniat maju sebagai ketua 
umum. Dia berharap mereka bisa 
ikut membesarkan PPP ke depan.

“Nama-nama eksternal ini ada 
yang terdengar samar-samar tapi ada 
j u g a  y a n g  s u d a h  m e l a k u k a n 
konsolidasi serta muncul bertemu 
dengan beberapa kawan-kawan 
pimpinan wilayah," kata Donnie.

Pengamat politik dari lembaga 
survei KedaiKOPI Hendri Satrio 
Partai Persatuan Pembangunan atau 
PPP membutuhkan calon ketua 
umum yang memiliki logistik dan 
dana politik yang memadai. Pria yang 
disapa Hensa ini mengatakan, PPP 
membutuhkan logistik yang cukup 
agar tujuan partai segera tercapai. 
(wid,rls ist/dya)

WASEKJEN PPP Rapih Herdiansyah 
m e m b a n t a h  p a r t a i nya  te n ga h 
mencari tokoh eksternal untuk 
m e n j a d i  c a l o n  k e t u a  u m u m 
( c a k e t u m )  d a l a m  p e r g e l a r a n 
muktamar yang akan datang.

Rapih mengatakan sosok yang 
justru mencari tokoh eksternal 
sebagai caketum PPP adalah Ketua 
Majel is  Pert imbangan PPP M. 
Romahurmuziy atau Rommy.

"Bukan PPP yang sedang mencari 
tapi ada pihak-pihak mungkin yang 
l e b i h  t e p a t n y a  a g a k  r a j i n 
memunculkan nama itu, ya Mas 
R o m m y,"  k a t a  R a p i h  M i n g g u 
(1/6/2027).

Rapih menegaskan pihak yang 
berhak menentukan caketum dalam 

Bantah Cari Tokoh Eksternal Partai

Bursa nama calon ketua umum 

baru Partai Persatuan Pem-

bangunan (PPP) ramai dibahas 

publik saat ini. Ada nama 

penasihat Khusus Presiden 

Bidang Urusan Pertahanan 

Nasional sekaligus mantan 

KSAD Jenderal (Purnawirawan) 

D u d u n g  A b d u r a c h m a n . 

Selajutnya, Menteri Sosial 

Saifulah Yusuf  hingga Anies 

Baswedan.

----------------------------------------------------------------------

ANIES BASWEDAN MENGUAT, DUDUNG-GUS IPUL MENOLAK

Simpatisan	mengibarkan	bendera	Partai	Persatuan	Pembangunan	(PPP)	saat	kampanye	PPP	

Tugu	Proklamasi,	Jakarta	Pusat.ist

Ramai Bursa Ketua PPP

Wasekjen	PPP	Rapih	Herdiansyah	(	tengah).ist



Unit	Pelaksana	Teknis	(UPT)	Pelabuhan	Perikanan	Pantai	(PPP)	Bulu	menggelar	sosialisasi	pada	6	Mei	2025	
terkait	dokumen	kapal	dan	kepatuhan	nelayan	mengenai	prosedur	permohonan	kuota	BBM	Subsidi.
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Sosialisasi Prosedur Permohonan 

Kuota BBM Subsidi Kapal Perikanan di PPP Bulu
TUBAN 	 - 	 L a n g k a h  k o n s i s t e n  
penertiban dokumen kapal dan 
memastikan kepatuhan nelayan 
terkait prosedur permohonan kuota 
Bahan Bakar Minyak (BBM) Subsidi 
terus dilakukan. Unit Pelaksana Teknis 
(UPT) Pelabuhan Perikanan Pantai 
(PPP) Bulu pun menggelar sosialisasi 
pada 6 Mei 2025. 

Kegiatan ini difokuskan pada 
pelayanan pemberian rekomendasi 
pembelian BBM Subsidi, yang dinilai 
memiliki tingkat risiko tinggi di 
lapangan.

Sosialisasi tersebut dihadiri oleh 
sekitar 30 peserta, yang mayoritas 
terdiri dari perwakilan nelayan. Turut 
hadir sebagai narasumber perwakilan 
dari  Dinas Ketahanan Pangan,  
Peternakan dan Perikanan Kabupaten 
Tuban, serta Camat Bancar dan para 
Kepala Desa di sekitar wilayah kerja 
UPT PPP Bulu.

Dalam kesempatan tersebut, 
Camat Bancar, Mastar menyampaikan 
terima kasih atas upaya pelayanan 
re ko m e n d a s i  B B M  ya n g  te l a h  
dilakukan UPT PPP Bulu untuk 
m e m b a n t u  n e l aya n .  D i a  j u g a  

mengingatkan pentingnya nelayan 
untuk memenuhi  kelengkapan 
dokumen kapal, salah satunya Pas 
Kecil atau Pas Besar. 

"Harus diingat, nlayan agar 
menggunakan alat tangkap yang 
ramah lingkungan dan menghindari 

s a l i n g  m e m a h a m i  d a n  s a l i n g  
mendukung semua pihak," tuturnya.

Sementara itu, Kepala Seksi 
Pelayanan Teknis Perikanan (Kasie 
PTP), Supriadi menjelaskan sosialisasi 
prosedur permohonan kuota BBM 
s u b s i d i  k a p a l  p e r i k a n a n  i n i  
d i l a k s a n a k a n  d a l a m  r a n g k a  
m e n i n g k a t k a n  w a w a s a n  d a n  
pengetahuan kepada masyarakat 
nelayan tentang prosedur tersebut. 
Khususnya untuk perbekalan logistik 
keberangkatan kapal.

Diharapkan, melalui sosialisasi ini, 
para peserta dan masyarakat nelayan 
secara umum dapat meningkatkan 
pemahaman mereka terkait penting-
nya ketertiban dokumen kapal. Selain 
itu juga prosedur dan persyaratan 
permohonan kuota BBM Subsidi 
sesuai dengan Peraturan Badan 
Pengatur Hilir Minyak dan Gas Bumi 
(BPH Migas) Nomor 2 Tahun 2023. 

“Peningkatan pemahaman ini 
diharapkan dapat meminimalisir 
kendala dan risiko yang mungkin 
timbul dalam proses pengajuan dan 
penggunaan BBM bersubsidi ,"  
jelasnya.(adv)

penggunaan alat tangkap yang 
dilarang," katanya.

Senada, Kepala UPT PPP Bulu, 
Subekti menekankan pentingnya 
s e l u r u h  p i h a k  t e r k a i t  u n t u k  
membangun dan melayani nelayan 
dengan baik. "Harus dijalin kerja sama, 

CIREBON	 -	 Jumlah korban tewas 
akibat tanah longsor di area tambang 
batu alam Gunung Kuda, Kecamatan 
Dukupuntang, Kabupaten Cirebon, 
Jawa Barat (Jabar) kembali bertambah. 
Hingga Minggu (1/6/2025) pagi, Tim 
SAR Gabungan berhasil menemukan 
dua jenazah korban yang sebelumnya 
dilaporkan hilang.

Kementerian Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) turun tangan 
melakukan investigasi. Direktur 
Jenderal Mineral dan Batu Bara 
Kementerian ESDM Tri Winarno 
mengatakan proses investigasi  
dilakukan Tim Inspektur Tambang 
bersama tim tanggap darurat lainnya 
sejak Jumat, 30 Mei 2025.

Langkah awal investigasi yang 
dilakukan adalah pemetaan lokasi 
lokasi menggunakan drone untuk 
memetakan skala kerusakan dan 
status medan. Setelah itu, kata Tri, tim 
akan melakukan asesmen potensi 
l o n g s o r  s u s u l a n ,  s e k a l i g u s  
menganalisis faktor penyebab dari 

berbagai aspek, mulai dari teknis, 
prosedur, lingkungan, hingga kondisi 
kerja.

“Hasil analisis ini nantinya akan 
dijadikan dasar rekomendasi tindakan 
korektif dan preventif agar kejadian 
serupa tidak terulang,” kata Tri  
dikutip dari keterangan tertulis.

K e p a l a  B a d a n  G e o l o g i  
Kementerian ESDM Muhammad Wafid 
mengatakan  bahwa berdasarkan Peta 
Zona Kerentanan Gerakan Tanah, 
Kabupaten Cirebon merupakan 
wilayah dengan kerentanan gerakan 
tana tinggi. “Pada zona ini dapat terjadi 
gerakan tanah jika curah hujan di atas 
normal, sedangkan gerakan tanah 
lama dapat aktif kembali,” kata dia.

Gubernur Jawa Barat ,  Dedi 
Mulyadi resmi mencabut empat izin 
usaha pertambangan di Gunung Kuda, 
Desa Cipanas, Kabupaten Cirebon. 
Diketahui, empat usaha tersebut 
te rd i r i  d a r i  t i ga  p e r u s a h a a n .  
Pencabutan izin ini dilakukan sebagai 
s a n k s i  a d m i n i s t r a t i f  a k i b a t  

(kerja sama pertambangan) serta 
mengembalikannya menjadi kawasan 
hutan,” lanjutnya. 

Kebijakan ini sejalan dengan 
Peraturan Gubernur Jawa Barat 
Nomor 11 Tahun 2025 tentang 
Pengendalian Alih Fungsi Lahan, dan 
merupakan bagian dari komitmen 
Pemp rov Jawa  B a ra t  m en j a ga  
keseimbangan l ingkungan dan 
keselamatan masyarakat di wilayah 
rawan bencana.(wud,rls,ant/dya)

p e l a n g g a r a n  
terhadap kaidah 
pertambangan dan 
perizinan berusaha 
berbasis risiko. 

P e r u s a h a a n  
yang izinnya dicabut 
t e r s e b u t ,  y a k n i  
Koperasi Konsumen 
Pondok Pesantren 
Al-Ishlah, PT Aka 
Azhariyah Group 
d a n  K o p e r a s i  
Pondok Pesantren 
Al-Azhariyah. 

Dalam pernyataan resminya, 
Gubernur Dedi Mulyadi menegaskan, 
bahwa sejak semalam izin tersebut 
sudah dicabut. "Saya sudah menutup 
semua tambang dan izinnya sudah 
dicabut sejak malam,” tuturnya. 

“ S a y a  m i n t a  P e m e r i n t a h  
Kabupaten Cirebon segera mengubah 
tata ruang wilayahnya, dan meminta 
Perhutani mencabut seluruh ASO 

Evakuasi	korban	longsor	di	Gunung	Kuda,	Kabupaten	Cirebon.	(	Ist)

Kementerian ESDM Turun Tangan, 

Gubernur Jabar Cabut 4 Izin dari 3 Perusahaan
Longsor Tambang Gunung Kuda Cirebon Tewaskan 19 Orang
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dalam keterangan tertulis.
Kementerian Agama (Kemenag) 

telah merilis kuota resmi keberangkatan 
jamaah haji Indonesia pada 2025 
mencapai 221.000 jamaah. Kuota ini 
terdiri dari 203.320 jemaah untuk haji 
reguler dan 17.680 jamaah untuk haji 
khusus. 

Pada tahun 2025, Biaya Penyeleng-
garaan Ibadah Haji (BPIH) ditetapkan 
sebesar Rp89.410.258. Dari jumlah 
t e r s e b u t ,  c a l o n  j a m a a h  a k a n 
menanggung Biaya Perjalanan Ibadah 
Haji (Bipih) sebesar Rp55.431.750.

Coreng	Nama	Baik	RI
Penasihat khusus Presiden urusan 

Pertahanan Nasional, Jenderal (Purn) 
Dudung Abdurachman, meminta WNI tidak 
nekat masuk Mekkah secara ilegal.

Dudung menegaskan, Pemerintah 
Arab Saudi sudah mengetatkan 
pengawasan ke orang yang masuk ke 
Tanah Suci di musim haji tahun ini.

“Saya sampaikan kepada jamaah 
haji yang belum berkesempatan bisa 
hadir di Tanah Suci, jangan ada upaya-
upaya untuk melakukan kegiatan 
menjadi haji ilegal,” kata Dudung di 

Mekkah, Minggu (1/6/2025).
“Nah ini yang kita waspadai pasti 

akan ditemukan, dan ini juga nantinya 
akan kurang baik untuk menjaga nama 
baik bangsa Indonesia,” tambahnya.

Eks  KSAD ini  meminta  agar 
peraturan haji 2025 ditaati dengan 
baik. Menurutnya, aturan yang ada itu 
juga untuk kelancaran proses ibadah 
haj i .“ Insyaal lah dengan adanya 
pengetatan ini, ini akan lebih tertib 
kembali,” tutur Dudung.

Pemerintah Arab Saudi telah tegas 
menyatakan, semua warga asing yang 
mencoba berhaji secara ilegal akan 
dideportasi. Tidak hanya itu, mereka 
juga sama sekali dilarang masuk Arab 
Saudi setidaknya 10 tahun sejak diusir.

Sementara itu, mereka yang mem-
bantu haji ilegal juga mendapat 
hukuman penjara dan denda. Jika 
memakai kendaraan, kendaraannya 
akan dihancurkan oleh aparat Arab 
Saudi.

Sanksi keras itu untuk memastikan 
hanya jemaah resmi yang bisa berhaji. 
Hal itu tidak lepas dari kapasitas lokasi 
t e m p a t  m e n u n a i k a n  r u k u n 
haji.(wid,rls,ant/dya)

pemakaman.
Yusron turut mengimbau agar 

seluruh WNI tidak melakukan haji 
secara ilegal sebab dapat melanggar 
hukum dan membahayakan jiwa. 

“Haji harus dijalankan secara sah 
dan sesuai aturan. Jangan sampai 
hanya karena memaksakan diri, nyawa 
melayang. Uang hilang, haji pun gagal,” 
pungkasnya.

Untuk diketahui, Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes RI) melaporkan 
data hingga tanggal 23 Mei, terdapat 
5 3  j a m a a h  h a j i  a s a l  I n d o n e s i a 
meninggal dunia di Tanah Suci. 

Dari total tersebut 19 orang di 
antaranya meninggal akibat serangan 
jantung dikarenakan penyakit jantung 
iskemik akut dan shock cardiogenic. 

“Kami sangat prihatin dengan angka 
kematian yang terjadi. Belasan jamaah 
telah berpulang, dan sebagian besar di- 
sebabkan oleh penyakit jantung,” ujar 
Tim Visitasi Kesehatan Agus Sulistyawati 

onjen	 RI Jeddah Yusron B. KA m b a r y  m e n j e l a s k a n 
peristiwa tersebut terjadi pada 

27 Mei 2025, ketiga WNI tersebut 
memegang visa ziarah multiple dan 
berupaya memasuki Mekkah tanpa 
d o k u m e n  h a j i  r e s m i  d e n g a n 
menumpang taksi gelap. Menurut 
Yusron, mereka diturunkan di tengah 
Gurun Pasir oleh sang sopir taksi 
akibat sopir tersebut takut tertangkap 
patroli keamanan.

Yusron menyebut, ketiga WNI 
tersebut ditemukan otoritas setempat 
di wilayah gurun Jumum, Makkah. 
Dimana satu WNI berinisial SM 
ditemukan dalam kondisi meninggal 
dunia, sementara dua lainnya yakni J 
dan S ditemukan dalam kondisi 
dehidrasi berat.

“Ketiganya nekat masuk Makkah 
tanpa prosedur  resmi .  Mereka 
ditinggalkan di tengah gurun oleh 
sopir taksi, lalu ditemukan oleh aparat 
keamanan menggunakan drone. SM 
sudah dalam keadaan meninggal 
dunia, sementara dua lainnya dirawat 
di rumah sakit,” kata Yusron dikutip 
d a r i  s i t u s  K e m e n a g ,  M i n g g u 
(1/6/2025).

Lebih lanjut, Yusron menjelaskan 
bahwa SM sempat tertangkap razia 
aparat keamanan Saudi dan diusir ke 
Jeddah bersama 10 WNI lainnya. 
Meskipun begitu, SM tetap berupaya 
kembali ke Mekkah melalui jalur 
ilegal.

Saat ini, kata dia, jenazah SM masih 
berada di rumah sakit pada wilayah 
Mekkah untuk dilakukan visum. 
Pihaknya telah berkoordinasi dengan 
pihak keluarga di Madura, serta 
tengah mempersiapkan proses 

Konsulat Jenderal Republik 

Indonesia (KJRI) Jeddah men-

jelaskan terdapat 3 Warga 

Negara Indonesia (WNI) ber-

upaya memasuki Kota Mekkah 

untuk melaksanakan Ibadah 

Haji secara ilegal, dengan 

menaiki taksi gelap melalui 

Gurun Pasir. Saat ditemukan 

aparat, satu orang diantaranya 

meninggal dunia.

3 WNI Jamaah Haji Ilegal 

Nekat Lewat Gurun, 

Satu Meninggal

-----------------------------------------------
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menawarkan kuota haji furoda 
kepada masyarakat. Ia menyebut, 
pemerintah harus menghentikan 
aktivitas  penjualan oleh agen 
tersebut.

Pihaknya juga membuka posko 
pengaduan bagi para jamaah haji 
untuk melaporkan keluhan atau 
masukan terkait batalnya visa haji 
furoda hingga proses pengembalian 
dana yang dilakukan.

Lalu, Niti menyatakan akan 
m e ny u ra t i  p e m e r i n t a h  u n t u k 
melakukan pendataan jumlah dan 
nama jamaah haji furoda yang gagal 
berangkat. Surat tersebut, akan turut 
m e m u a t  p e rm i n t a a n  a ga r  p e -
merintah mengawasi pengembalian 
dana tersebut.

“Secara makro KPPU harus turun 
tangan mengawasi praktik agar 
dapat berjalan dengan fair dan 
terbebas dari praktik persaingan 
usaha tidak sehat,” tegas dia.

Jamaah haji furoda Indonesia tak 
bisa  berangkat  ke Tanah Suci 
lantaran visanya tak terbit. Ketua 

Forum Konsumen Berdaya Indonesia 
(FKBI)  Tulus Abadi  menyebut 
jemaah haji furoda Indonesia bisa 
membawa kasus ini ke pengadilan.

"Bagaimana pun ini merupakan 
bentuk pelanggaran hukum yang 
dilakukan oleh travel haji tersebut," 
kata Tulus melalui keterangan 
tertulis. 

Tulus menyebut korban kasus 
haji furoda cukup masif. Lembaganya 
mengaku siap mendampingi calon 
jamaah haji furoda menempuh 
langkah hukum ke pengadilan.

Tulus mengatakan jemaah yang 
menjadi korban iming-iming haji 
furoda hampir terjadi setiap tahun. 
Namun, tahun ini korbannya tampak 
eskalatif.

"Kami menengarai, masifnya 
korban haji furoda muasalnya adalah 
a d a n y a  d u g a a n  m a f i a  y a n g 
melibatkan travel haji ,  oknum 
pemerintah Arab, dan bahkan oknum 
Kemenag RI, yang menjualbelikan 
s l o t  h a j i  f u r o d a ,"  u j a r  d i a . 
(wid,rls,kcm/dya)

KERAJAAN	Arab Saudi memutuskan 
tidak menerbitkan visa haji furoda 
p a d a  t a h u n  i n i .  H a l  t e r s e b u t 
membuat sejumlah calon jamaah haji 
asal Indonesia batal berangkat ke 
Tanah Suci Mekkah tahun ini.

Yayasan Lembaga Konsumen 
I n d o n e s i a  ( Y L K I )  m e n d e s a k 
pemerintah untuk memastikan 
jamaah haji furoda mendapatkan 
kembali uangnya (refund), akibat 
batalnya visa haji furoda. YLKI 
menegaskan, proses pengembalian 
dana tersebut harus dilakukan 
dengan prinsip adil, wajar, dan 
transparan.

“Pemerintah harus mengawasi 
secara ketat pengembalian refund 
uang jamaah haji kepada konsumen 
serta memastikan kapan waktu 
pengembalian uang tersebut hingga 
konsumen mendapatkan kepastian 
refund,”  kata  Ketua YLKI  Nit i 
Emiliana dalam keterangan tertulis, 
Minggu (1/6/2025).

Selain itu, Niti menegaskan 
pihaknya mendesak pemerintah 
untuk mewaspadai agen yang masih 

Haji Furoda Gagal Berangkat, YLKI: Awasi Refund!

Menteri	Agama	Nasaruddin	Umar	melakukan	umrah	wajib	di	Masjidil	Haram,	Makkah,	Arab	Saudi,	

Sabtu	(31/5/2025)	dini	hari.	(Ant)



stunting di wilayah-
nya mencapai 6,18 
persen. Data ter-
sebut diperoleh dari 
pengukuran ter-
hadap 156.948 balita 
yang tercatat dalam 
laporan resmi.

"Jumlah balita 
yang terindikasi  
stunting ada se-
banyak 9.829 anak 
dari total yang di-
ukur. Kalau dibanding- 
kan dengan tahun 
s e b e l u m n y a ,  
m e m a n g  a d a  
kenaikan tipis," ujar 

Ivan, Minggu (1/6/2025). 
Sebagai perbandingan, pada bulan 

timbang di tahun 2024, tercatat 9.515 
balita mengalami stunting dari 
154.791 yang diukur. Prevalensinya 
saat itu, sambung Ivan, berada pada 
angka 6,15 persen. 

N a m u n ,  I v a n  m e n j e l a s k a n  
perbedaan angka ini terjadi karena 
jumlah balita yang diukur tiap 
tahunnya tidak selalu sama. "Naik 

6malangraya
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MALANG	-	Angka prevalensi stunting 
di Kabupaten Malang pada Februari 
2025 tercatat sebesar 6,18 persen. 
Meski hanya naik tipis dibanding 
tahun sebelumnya, Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Kabupaten Malang menilai 
tantangan untuk mencapai target zero 
stunting pada 2026 makin besar.

Plt Kepala Dinkes Kabupaten 
Malang, drg. Ivan Drie,  meng-
ungkapkan berdasarkan hasil bulan 
timbang pada Februari 2025, angka 

Sambang Desa bersama Bupati 
Malang. 

Dalam program ini, potensi pangan 
lokal dimanfaatkan untuk meningkat-
kan asupan gizi masyarakat. Yang bekerja 
sama dengan dinas-dinas terkait. 

 "Kami melihat di banyak desa 
punya potensi luar biasa. Seperti di 
Sumberpucung ada budidaya lele. Nilai 
protein lele sangat baik. Kalau ini bisa 
d i k e l o l a  o p t i m a l  d a n  b e r k e -
sinambungan,  saya yakin bisa 
berdampak signifikan terhadap 
penurunan angka stunting," katanya.

Lebih lanjut, Ivan menekankan 
pencegahan stunting paling krusial 
dilakukan pada 1.000 hari pertama 
kehidupan anak, yaitu sejak masa 
kehamilan hingga usia dua tahun. Di 
luar periode itu, penanganan akan 
jauh lebih sulit.

"Kalau anak sudah keluar dari 
1.000 hari pertama dan ternyata 
mengalami stunting, fokus utamanya 
a d a l a h  m e n y e l a m a t k a n  p e r -
kembangan otaknya. Karena kalau 
perawakan pendek tapi fungsi kognitif- 
nya bagus, itu bukan stunting, melain-
kan stunted," katanya. (Santi/Dya)

turunnya angka prevalensi ini sangat 
tergantung dari jumlah balita yang 
diukur di bulan timbang. Tapi memang 
angkanya sekarang 6,18 persen, 
sedikit lebih tinggi dari 6,15 persen 
tahun lalu," imbuhnya.

Ivan juga menyampaikan, Bupati 
Malang, Sanusi, sebelumnya telah 
mendeklarasikan angka stunting 2024 
di kisaran 6,2 persen. Oleh karena itu, 
angka terbaru yang sedikit lebih tinggi 
ini dinilai masih dalam rentang wajar. 
Meski begitu, menurutnya Pemkab 
Malang tetap membidik target zero 
stunting pada tahun 2026.

"Misi Bapak Bupati adalah pada 
2026 nanti Kabupaten Malang bisa 
bebas stunting. Tapi kami melihat ini 
PR yang berat. Karena stunting bukan 
hanya persoalan kesehatan, tapi juga 
sanitasi, air bersih, dan dukungan 
sistem di tiap desa atau kelurahan," 
terang Ivan.

Kendati  berat ,  menurutnya 
berbagai upaya tengah dilakukan 
Dinkes Kabupaten Malang untuk 
menekan angka stunting. Salah 
satunya melalui kolaborasi lintas 
sektor,  seperti dalam program 

MALANG	-	Sekitar 35 ribu warga Kota 
Malang masih belum memiliki  
pekerjaan. Untuk menekan Tingkat 
Pe n g a n g g u ra n  Te r b u k a  ( T P T )  
tersebut, Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang bakal menggelar jobfair hingga 
pelatihan kerja. 

"TPT Kota Malang itu di angka 6,2 
persen. Artinya, masih ada angka 33-
35 ribu warga kita yang masih 
menganggur. Ini yang perlu menjadi 
konsen kami," ujar Kepala Dinas 
Tenaga Kerja, Penanaman Modal, 
Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
(Disnaker-PMPTSP) Kota Malang, 
A r i f  T r i  S a s t y a w a n ,  M i n g g u  
(1/6/2025). 

Sebagai langkah konkret, Pemkot 
Malang melalui Disnaker-PMPTSP 
akan menggelar dua kali jobfair 
sepanjang tahun 2025 ini. Arif 
m e n y e b u t ,  g e l a r a n  p e r t a m a  
direncanakan pada Juli–Agustus 
s e b e lu m  Pe ru b a h a n  A n g ga ra n  
Keuangan (PAK), dan satu lagi setelah 
PAK pada November–Desember 2025.

"Jobfair ini kami prioritaskan 
untuk fresh graduate, khususnya 
lulusan SMA/SMK. Jadi jumlah 
lowongan untuk mereka akan kami 

perbanyak," terangnya.
Menurutnya, jobfair tersebut 

merupakan bagian dari program 
dhasa bakti Wali Kota dan Wakil Wali 
Kota Malang, dalam program Ngalam 
Idrek. Yang menjadi salah satu 
prioritas pembangunan sumber daya 
manusia di Kota Malang. 

Meski peraturan perundang-
undangan tidak memperbolehkan 
pembatasan peserta berdasarkan 
domisili, namun Arif memastikan 
pihaknya tetap akan memprioritaskan 
warga Kota Malang.

Selain melalui jobfair, upaya 
penurunan TPT juga dilakukan 
m e l a l u i  b e r b a g a i  p e l a t i h a n  
keterampilan kerja yang disesuaikan 
dengan tren dan kebutuhan lapangan 
kerja saat ini. 

Dijelaskannya, Disnaker-PMPTSP 
telah membuka pelatihan seperti 
pemandu wisata (tour guide),  
pelatihan spa, dan pelatihan lain yang 
bersifat praktis. "Pelatihan yang kami 
berikan sifatnya juga kekinian. Tapi 
yang penting setelah pelatihan, jangan 
menunggu bekerja.  Kalau bisa 
langsung buka usaha sendiri ,"  
ucapnya.

Arif menambahkan, bagi warga 
yang ingin mengakses informasi 
pelatihan atau lowongan kerja, 
pihaknya mengimbau agar rutin 
mengecek website resmi Disnaker 
Kota Malang serta akun Instagram 
resmi dinas. Di platform tersebut, 
menurutnya informasi mengenai 
pelatihan dan rekrutmen akan selalu 
diperbarui.(Santi/Dya)

Ia mendorong 
p a r a  p e s e r t a  
p e l a t i h a n  u n t u k  
m e m a n f a a t k a n  
media sosial sebagai 
sarana promosi jasa 
atau produk yang 
mereka hasilkan. 
Bagi mereka yang 
m e m i l i k i  m o d a l  
unt uk  memb uka  
usaha, Disnaker juga 
s i a p  m e m b a n t u  
dalam hal perizinan 
usaha kecil.

D a l a m  k e -
sempatannya ini, 
A r i f  j u g a  m e n -
jelaskan saat ini jasa 
spa tidak lagi di-
kategorikan sebagai jasa hiburan. 
Melainkan masuk ke dalam kategori 
jasa kesehatan. Hal ini didasarkan 
pada putusan Mahkamah Konstitusi 
terbaru, yang berdampak pada 
perubahan klasifikasi pajak.

"Sekarang sudah seperti pijat urut 
biasa. Jadi pajaknya bukan 45-75 
persen, tapi sama seperti bidang jasa 
kesehatan," katanya.

Pengangguran di Kota Malang Capai 35 Ribu  Orang, 

Pemkot Siapkan Jobfair dan Pelatihan Kerja

Senin, 02 Juni 2025

(Ilustrasi)	Pemkot	Malang	menggelar	jobfair	di	Mal	Pelayanan	Publik	(MPP)	
Merdeka	beberapa	waktu	lalu.	(Santi/Lentera)

(Ilustrasi)	Pelaksanaan	Bulan	Timbang	di	salah	satu	Puskesmas	Kabupaten	Malang.	
(dok.	UPT	Puskesmas	Gondanglegi)

Stunting Kabupaten Malang Naik Jadi 6,18%, 

Target Zero Stunting 2026 Jadi PR Besar
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ebuah	 jembatan jalan raya di Satas rel kereta api di wilayah 
Bryansk meledak pada pukul 

10:50 malam (1950 GMT) pada Sabtu 
malam tepat ketika kereta penumpang 
yang membawa 388 penumpang 
menuju Moskow lewat di bawahnya, 
kata penyelidik Rusia.

Hanya empat jam kemudian, 
sebuah jembatan kereta api di atas 
jalan raya meledak di wilayah Kursk 
yang berdekatan, menghujani jalan 
dengan bagian-bagian kereta barang, 
kata para penyelidik.

Komite Investigasi Rusia, yang 
m e nye l i d i k i  ke j a h a t a n  s e r i u s ,  
menghubungkan insiden tersebut dan 
mengatakan secara tegas bahwa kedua 
jembatan itu diledakkan.

Di wilayah Bryansk, foto dan video 
di media sosial memperlihatkan 
penumpang berusaha keluar dari 
g e r b o n g  y a n g  h a n c u r  d a l a m  
k e g e l a p a n .  S e b a g i a n  k e r e t a  
penumpang terlihat hancur di bawah 
jembatan jalan yang runtuh dan 
gerbong yang rusak tergeletak di 
samping rel.

"Jembatan itu meledak saat kereta 
Klimovo-Moskow melintas dengan 
388 penumpang di dalamnya," kata 
Alexander Bogomaz,  gubernur 
wilayah tersebut, kepada televisi 
Rusia.

Wilayah Rusia yang berbatasan 
dengan Ukraina telah menjadi sasaran 
serangan rutin oleh Ukraina sejak 
Rusia menginvasi Ukraina pada 
Februari 2022. Kedua belah pihak 
menuduh pihak lain menargetkan 
warga sipil, dan keduanya membantah 
tuduhan tersebut.

Belum ada komentar langsung dari 
Ukraina mengenai insiden tersebut, 
yang terjadi hanya sehari sebelum 
Amerika Serikat ingin Rusia dan 
Ukraina duduk untuk melakukan 
pembicaraan langsung di Istanbul 
guna membahas kemungkinan 
diakhirinya perang yang menurut 
Washington, telah menewaskan dan 
melukai sedikitnya 1,2 juta orang.

parlemen Rusia, Andrei Kartapolov, 
kepada saluran Telegram SHOT.

“Semua ini ditujukan untuk 
memperketat posisi Federasi Rusia 
dan memicu agresi sebelum negosiasi. 
Dan juga untuk mengintimidasi orang. 
Namun, mereka tidak akan berhasil."

Presiden Vladimir Putin diberi 
pengarahan tentang ledakan di 
jembatan oleh Dinas Keamanan 
Federal (FSB) dan Kementerian 
Darurat sepanjang malam, kata 
Kremlin. Putin juga berbicara kepada 
g u b e r n u r  B r ya n s k ,  A l exa n d e r  
Bogomaz.

Presiden AS Donald Trump telah 
menuntut kedua belah pihak berdamai 
dan ia mengancam akan mundur jika 
mereka tidak melakukannya - yang 
berpotensi mengalihkan tanggung 
jawab atas dukungan terhadap Ukraina 
ke pundak kekuatan-kekuatan Eropa. 
(reuters, ist/nei)

Badan intelijen militer HUR 
Ukraina mengatakan pada hari 
Minggu (1/6/2025) bahwa sebuah 
ledakan telah menggagalkan kereta 
militer Rusia yang mengangkut truk 
kargo dan bahan bakar di dekat 
pemukiman Yakymivka, di bagian 
yang dikuasai Rusia di wilayah 
Zaporizhzhia, Ukraina.

Badan tersebut tidak mengklaim 
b e r t a n g g u n g  j a w a b  a t a u  
menghubungkan ledakan itu dengan 
pihak mana pun, meskipun Ukraina 
di masa lalu mengklaim serangkaian 
serangan jauh ke wilayah Rusia.

SABOTASE?
Politisi Rusia bersatu untuk 

menyalahkan Ukraina, dengan 
mengatakan bahwa hal itu jelas 
merupakan sabotase yang bertujuan 
untuk menggagalkan perundingan 
damai yang dituntut Amerika Serikat.

"Ini jelas merupakan pekerjaan 
dinas khusus Ukraina," kata ketua 
komite pertahanan majelis rendah 

sebuah kota di barat daya Rusia, yang 
memungkinkan pasukan militer 
Moskow melewati  Krimea dan 
mentransfer kargo dengan lebih 
cepat dan dengan risiko yang lebih 
sedikit, menurut Atesh.

Atesh lebih lanjut mengklaim 
bahwa merusak infrastruktur di arah 
ini adalah kunci untuk mengganggu 
jalur pasokan dan meningkatkan 
kerentanan pasukan pendudukan 
Rusia.

"Kami terus menyerang titik 
kritis  musuh.  Setiap serangan 
mengurangi efektivitas tempur 
mereka," tulis Atesh .

Kyiv Independent tidak dapat 
memverifikasi klaim ini. Gerakan 
Atesh secara teratur melakukan serangan 
sabotase di wilayah Rusia dan di 
wilayah Ukraina yang diduduki Rusia .

Partisan melaporkan jalur kereta 
api serupa di Oblast Smolensk Rusia 
p a d a  b u l a n  M e i .  ( t h e  k y i v 
independent, ist/nei)

KELOMPOK	partisan Atesh mengaku 
telah melakukan sabotase terhadap 
jalur kereta api di wilayah Donetsk 
yang diduduki ,  dengan tujuan 
mengganggu jalur logistik militer 
Rusia ,  demik ia n  disa mpa ika n 
melalui unggahan di Telegram pada 
Minggu (1/6/2025).

Petugas yang tergabung dalam 
kelompok tersebut menghancurkan 
kotak relai di jalur kereta api 
Volnovakha-Mariupol yang baru, 
yang baru-baru ini dibangun oleh 
p a s u k a n  p e n d u d u k a n  Ru s i a  . 
Akibatnya, sistem sinyal kereta api 
dan kontrol lalu lintas terganggu, 
kata Atesh .

Jalur kereta api yang terkena 
dampak dilaporkan digunakan oleh 
pasukan Rusia untuk mengirimkan 
bahan bakar, peralatan, dan amunisi 
langsung ke garis depan.

Jalur kereta api Volnovakha-
Mariupol menghubungkan oblast 
Donetsk yang diduduki ke Taganrog, 

Partisan Pro-Ukraina 

Klaim Sabotase Rel Kereta

H A R I A N

Sedikitnya tujuh orang me-

ninggal dunia dan 69 lainnya 

mengalami luka-luka akibat 

ledakan di dua jembatan di dua 

wilayah Rusia yang berbatasan 

dengan Ukraina. Insiden ini 

t e r j a d i  m e n j e l a n g  p e r -

undingan damai yang di-

rancang untuk mengakhiri 

konflik bersenjata yang telah 

berlangsung selama tiga tahun 

di Ukraina, menurut keterangan 

sejumlah pejabat Rusia pada 

Minggu (1/6/2025).

JEMBATAN MELEDAK 

DI RUSIA JELANG 

PERUNDINGAN, 7 TEWAS

Kereta	evakuasi	terlihat	di	lokasi	kejadian,	setelah	jembatan	jalan	ambruk	ke	rel	kereta	api	yang	menyebabkan	
kereta	penumpang	tergelincir	dari	rel	di	wilayah	Bryansk,	Rusia,	Minggu	(1/6/2025).	(Reuters)

KECELAKAAN BESAR 

DI RUSIA

Ledakan	dan	Runtuhnya	Jembatan	di	
Wilayah	 Bryansk	 dan	 Kursk	 (Mei	
2025)
Dua jembatan meledak, menyebabkan 
kereta penumpang terguling dan korban 
j iwa serta luka-luka.  Diduga aksi 
sabotase.

Tabrakan	 Kereta	 dan	 Truk	 di	 Rusia	
Selatan	(Juli	2024)
Tabrakan di perlintasan sebidang 
mengakibatkan 9 gerbong kereta keluar 
rel dan puluhan luka-luka.

Bus	 Terjun	 ke	 Sungai	 Moyka	 di	 St.	
Petersburg	(Mei	2024)
Bus jatuh ke sungai, menewaskan 
beberapa penumpang dan melukai 
lainnya.

Kecelakaan	 Pesawat	 Pengebom	 Tu-
22M3	di	Siberia	(Agustus	2024)
Pesawat tempur jatuh dan meledak, 
menewaskan satu kru.

Kecelakaan	 Kereta	 Api	 di	 wilayah	
Siberia	dan	Ural	(berbagai	waktu)
Beberapa kecelakaan kereta api akibat 
kerusakan jalur atau cuaca buruk.
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FAMILY

p e r a w a t a n  l a n j u t a n  u n t u k 
memaksimalkan hasil pemulihan 
h i n g ga  a k h i r nya  b i s a  ke m b a l i 
normal.Pengobatan biasanya diawali 
dengan observasi secara menyeluruh 
untuk memastikan tidak ada lagi 
serangan yang akan merusak otak dan 
otak sendiri masih memiliki fungsi 
regeneratif. Kondisi tubuh secara 
menyeluruh harus benar-benar 
kondusif sebelum memulai proses 
p e r a w a t a n .  S e t e l a h  i t u ,  a k a n 
dilakukan observasi gejala yang akan 
diklasifikasi dengan skoring. Skoring 
i n i l a h  y a n g  n a n t i n y a  a k a n 
menentukan jenis terapi, perawatan, 
dan obat yang harus dikonsumsi 
setiap pasien.

Proses training akan melatih dan 
menstimulus sel otak yang masih 
tersisa untuk menjalankan fungsi sel 
otak yang telah rusak agar tubuh bisa 
berfungsi normal.  dr.  Pukovisa 
mengibaratkan 10 kuli bangunan 
yang sedang membangun rumah. 
Ketika satu orang tidak berfungsi, 
maka sisa sembilan orang untuk 
menjalankan fungsinya. Oleh karena 
itu, sembilan orang sisanya akan 
d i l a t i h  k e m b a l i  u n t u k  b i s a 
menjalankan 10 fungsi agar proses 
pembangunan berjalan normal.

S e m e n t a r a  i t u  g e j a l a  d a r i 
p e n y u s u t a n  b i s a  b e r v a r i a s i 
tergantung pada tingkat keparahan 
k o n d i s i  d a n  a r e a  o t a k  y a n g 
terpengaruh. Secara umum, berikut 
beberapa gejala,

Kehilangan	Memori
Salah satu gejala atrofi serebral 

yang paling umum adalah kehilangan 
memori. Hal ini dapat bermanifestasi 
sebagai kesulitan mengingat kejadian 
terkini atau melupakan tanggal atau 
janji penting. Selain itu, kesulitan 
mengingat informasi baru dapat 
terjadi.

Kesulitan	Berbicara	atau	Memahami	
Bahasa

Hal ini juga dapat memengaruhi 
area otak yang bertanggung jawab 
untuk memproses bahasa, sehingga 
i n d i v i d u  m u n g k i n  m e n g a l a m i 
g a n g g u a n  d a l a m  k e m a m p u a n 
berbahasa secara keseluruhan. 
Akibatnya, kesulitan dalam berbicara 
atau memahami ucapan orang lain 
bisa muncul, yang berdampak pada 
komunikasi sehari-hari. Selain itu, 
m a s a l a h  d a l a m  k e t e r a m p i l a n 
membaca dan menulis juga dapat 
terjadi.(nei,ist/dya)

hingga cedera otak akibat trauma.
P a d a  p a s i e n  y a n g  m e n g a l a m i 
penyusutan otak memiliki kondisi 
yang mengacu pada hilangnya sel dan 
jaringan otak secara progresif. Kondisi 
ini dapat memengaruhi orang-orang 
dari segala usia, tetapi paling sering 
terlihat pada orang dewasa yang lebih 
tua.

Penyusutan otak yang dialami oleh 
Aurelie terjadi di dua bagian lantaran 
adanya benturan keras di dua tempat 
tersebut. Dalam videonya, Aurelie 
Moeremans mengaku penyusutan otak 
tersebut berpengaruh pada fokus, 
memori, hingga keseimbangan emosi.

H a l  i n i  d i b e n a rka n  o l e h  d r. 
Pukovisa Prawiroharjo, SH, Sp.N, 
Subsp. NGD(K), PhD Staf pengajar 
FKUI yang menyebut otak bagian 
tengah menjadi paling bagian yang 
p a l i n g  s e r i n g  t e rd a m p a k  a k a n 

b e n t u r a n  y a n g  b i s a 
m e n y e b a b k a n 

penyusutan otak.
"Otak bagian 

t e n g a h  i t u 
b e r o r i e n t a s i 
pada memori, 
k e m u d i a n 
perasaan ya 
j a d i  p u s a t 
sistem emosi. 

Ak t r i s  m e n a w a n  A u r e l i e 
Moeremans baru-baru ini 
membagikan kabar terbaru 

m e l a l u i  m e d i a  s o s i a l .  I a 
menyampaikan rasa sedihnya setelah 
menerima hasil pemeriksaan MRI. 
Istri dari Tyler Bigenho tersebut 
mengungkapkan bahwa dirinya 
pernah mengalami kecelakaan yang 
meninggalkan dampak jangka panjang 
pada kondisinya.

Merasa cemas terhadap kondisi 
kesehatannya secara keseluruhan, 
A u r e l i e  M o e r e m a n s  a k h i r n y a 
menerima diagnosis mengalami 
penyusutan otak atau cerebral 
atrophy. Mengacu pada informasi dari 
Lone Star Neurology, kondisi ini terjadi 
ketika ukuran otak mengecil dan 
kemampuan fungsionalnya menurun 
seiring waktu. Penyusutan otak dapat 
disebabkan oleh berbagai hal, 
s e p e r t i  p r o s e s 
penuaan, faktor 
keturunan, 

Nah itu yang paling sering muncul 
(gejalanya) dan langsung kelihatan 
gitu ya. Tapi ada juga yang lebih ringan 
jadi ya misalnya gangguan amnesia 
yang ringan tapi nggak sampai yang 
lupa," jelas dr. Pukovisa.

Penyebab	penyusutan	otak
Lebih lanjut, dr. Pukovisa juga 

menjelaskan penyusutan otak bisa 
terjadi akibat adanya benturan keras, 
penyakit metabolik, seperti tekanan 
darah tinggi dan diabetes, infeksi 
tumor,  alzhemier,  hingga adiksi 
terhadap obat-obatan. Pada kasus 
kecelakaan, penyusutan otak mungkin 
terjadi akibat adanya benturan keras 
ketika adanya perubahan kecepatan 
secara mendadak dan membentur 
kepala. Saat kepala terbentur dengan 
sangat keras otak akan mengalami 
goncangan hebat yang mengakibatkan 
terputusnya saraf antar sel, inflamasi, 
hingga pendarahan yang menekan 
otak.

"Semakin dahsyat ya semakin berat 
ya bahkan ada yang sampai meninggal 
atau koma dalam waktu lama," tambah 
dr. Pukovisa.

Meski demikian, pasien dengan 
penyusutan otak masih memiliki 
h a r a p a n  u n t u k  s e m b u h  a s a l 
melakukan pengobatan secara intensif 
dalam golden period selama enam 
bulan. Sayangnya, banyak pasien 
dengan penyusutan otak yang terlalu 
lama tenggelam dalam emosi sehingga 
k e h i l a n g a n  s e m a n g a t  u n t u k 
melakukan pengobatan. Oleh karena 
itu, support system dari orang-orang di 
sekitarnya menjadi sangat penting 
agar pasien menjadi lebih semangat 
menjalani perawatan.

"Setiap pasien butuh training, 
retraining baru untuk pulih. Retraining 
baru itu program emasnya itu di enam 
bulan pertama itu. Kalau perlu tiap 
hari, saya akan minta tiap hari (pasien) 
datang untuk latihan. Nanti modulnya 
akan disesuaikan kita sesuaikan. Kalau 
menurut penelitiannya minimal sekali 
tiga kali seminggu (untuk latihan)," 

kata dr. Pukovisa.

Golden	Period
dr. Pukovisa menjelaskan 

pasien akan memperlihatkan 
hasil pemulihan yang cukup 

signifikan dalam satu bulan 
latihan selama masih 

dalam Golden Period 
enam bulan. Setelah 

itu perlu dilakukan 
t e r a p i  d a n 
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Kenali Penyusutan Otak yang 
Dialami Aurelie Moeremans

 

 
 
 

Aurelie Moeremans
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uawei  kembali mencuri Hperhatian publik dengan 
memperkenalkan dua jam 

tangan pintar terbaru, yakni Huawei 
Watch Fit 4 dan Watch Fit 4 Pro. 
Kedua perangkat ini hadir sebagai 
bagian dari komitmen Huawei dalam 
menghadirkan inovasi yang relevan 
dengan kebutuhan gaya hidup 
modern.

Tidak hanya menawarkan desain 
yang stylish dan elegan, kedua 
smartwatch ini juga dibekali dengan 
berbagai teknologi canggih yang 
dirancang untuk menunjang aktivitas 
harian pengguna.

Mulai  dari  f i tur  pelacakan 
ke s e h a t a n  ya n g  l e b i h  a ku ra t ,  
p e m a n t a u a n  e m o s i ,  h i n g g a  
kemampuan memprediksi siklus 
menstruasi, semuanya dirancang 
untuk memberikan pengalaman 
pengguna yang lebih personal dan 
menyeluruh.

P e l u n c u r a n  i n i  s e k a l i g u s  
menandai langkah strategis Huawei 
dalam mengintegrasikan teknologi 
wearable dengan gaya hidup sehat 
dan terhubung secara digital.

Menurut Huiler Fan, CEO Huawei 
Device Indonesia, kehadiran Watch 
Fit 4 bukan sekadar pembaruan 
perangkat, melainkan bagian dari visi 
besar Huawei dalam mewujudkan 
gaya hidup sehat yang penuh gaya.

“Seri Watch Fit 4 menawarkan 
ketahanan dan keindahan desain 
tanpa kompromi, didukung fitur 
olahraga dan kesehatan yang relevan 
dengan kebutuhan pengguna masa 
kini,” ujarnya dalam keterangan 
resmi.

yang lebih akurat hingga 30 persen 
dibanding seri sebelumnya. Sistem ini 
dilengkapi antena pintar yang mampu 
menyesuaikan sinyal secara dinamis 
sesuai arah gerakan pengguna.

Selain itu, Watch Fit 4 menjadi 
smartwatch pertama Huawei yang 
mendukung pelacakan rute olahraga 
air seperti berselancar, berlayar, 
hingga mendayung, dengan akurasi 
tetap terjaga bahkan di dalam air.

Sensor tekanan udara terbaru 
juga disematkan, memungkinkan 
pengguna memantau ketinggian, 
akumulasi elevasi, dan tekanan udara 
secara real-time saat mendaki atau 
berlari di alam terbuka. (nei,ist/dya) 

Fit 4 dengan fitur-fitur kesehatan 
canggih, antara lain: Heart Rate 
Variability untuk memantau detak 
jantung dan mendeteksi aritmia, 
pemantau oksigen dalam darah 
(SpO2) dan suhu tubuh,  Emotional 
Wellbeing Assistant untuk memantau 
emosi dan mendukung kesehatan 
mental, pelacak siklus menstruasi 
b e r b a s i s  s u h u  b a s a l  y a n g  
memprediksi masa subur dan ovulasi 
secara akurat, Sleep Breathing 
Awa re n e s s  u n t u k  m e n d e t e k s i  
gangguan pernapasan saat tidur.

Teknologi	GPS	dan	Sensor	Canggih
Salah satu inovasi besar pada 

Watch Fit 4 adalah integrasi Huawei 
Sunflower Positioning System, 
sistem GPS generasi terbaru 

Desain	Premium	dan	Layar	
Super	Terang

Huawei Watch Fit 4 hadir dengan 
tampilan yang elegan dan modern, 
menjadikannya pilihan ideal bagi 
p e n g g u n a  ya n g  m e n g i n g i n ka n  
s m a r t w a t c h  b e r g a y a  t a n p a  
mengorbankan performa.

Dilengkapi dengan layar AMOLED 
berukuran 1,82 inci, perangkat ini 
menyuguhkan visual yang tajam dan 
jernih, didukung resolusi ultra-tinggi 
sebesar 347 ppi yang mampu 
menampilkan detail gambar dengan 
sangat halus. Tak hanya itu, tingkat 
kecerahan layarnya juga menjadi 
salah satu keunggulan utama.

Untuk versi standar, tingkat 
kecerahan mencapai hingga 2.000 
nits, memungkinkan visibilitas yang 
optimal bahkan di bawah sinar 
matahari langsung.

S e m e n t a r a  i t u ,  v e r s i  P r o  
menawarkan kecerahan hingga 3.000 
nits, memberikan pengalaman visual 
yang lebih maksimal dalam berbagai 
kondisi pencahayaan. Semua ini 
membuat Huawei Watch Fit 4 tidak 
hanya unggul secara fungsional, 
tetapi juga nyaman dan menawan 
secara estetika.

U n t u k  va r i a n  P ro ,  H u awe i  
menggunakan material aluminium 
grade pesawat terbang dengan bezel 
berbahan titanium alloy yang dilapisi 
sapphire glass anti-gores.

Soal bobot, varian standar hanya 
27 gram, sementara versi Pro sedikit 
lebih berat di 30,4 gram.

Fitur	Kesehatan	Lengkap
Huawei mempersenjatai Watch 

Huawei Watch Fit 4 Hadir, 

Bisa Prediksi Menstruasi
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d i p e r l u k a n ,  A n d a  j u g a  b i s a 
memangkas ujung-ujung rambut alis 
yang terlalu panjang menggunakan 
gunting kecil khusus alis.Setelah itu, 
bentuklah alis Anda menggunakan 
pensil alis, pomade, atau eyebrow gel 
yang sesuai dengan warna rambut 
alami Anda agar terlihat lebih natural 
namun tetap tegas. 

Fokuskan	Eyeshadow	di	Sudut	Luar
Bagi Anda yang memiliki mata 

bulat, bisa memanfaatkan sudut luar 
mata sebagai area utama untuk 
b e r m a i n  w a r n a .  A p l i k a s i k a n 
eyeshadow yang lebih gelap dari 
warna dasar di bagian outer corner, 
lalu baurkan dengan gerakan ke atas 
dan ke luar untuk menciptakan efek 
memanjang.

T e k n i k  i n i  t i d a k  h a n y a 
menambahkan dimensi, tapi juga 
membantu membentuk ilusi mata 
yang lebih panjang dan terangkat 
secara alami. Pilih warna-warna netral 
seperti cokelat tua atau plum untuk 
tampilan yang elegan.

Coba	Gaya	Cat	Eye
Garis eyeliner yang membentuk 

sayap atau wing dapat menjadi 
sahabat terbaik untuk mata bulat. 
Gaya cat eye menciptakan kesan mata 
yang lebih runcing di bagian ujung, 
memberikan keseimbangan pada bentuk 
mata yang cenderung membulat.

Mulailah dengan garis tipis di bagian 
dalam mata, lalu tebalkan secara 
bertahap menuju ujung luar, dan tarik 
garis keluar untuk efek dramatis yang 
tetap lembut.

Gunakan	 Eyeshadow	 Shimmer	 di	
Tengah	Kelopak

Untuk tampilan mata yang lebih 
hidup dan terbuka, aplikasikan 
eyeshadow shimmer tepat di bagian 
tengah kelopak. Efek kilau ini akan 
menangkap cahaya dan memberikan 
fokus pada area iris, membuat mata 
b u l a t  te r l i h a t  l e b i h  b e s a r  d a n 

bercahaya. Pilih warna-warna 
seperti champagne, rose gold, 

atau peach shimmer untuk 
tampilan yang segar dan 

feminin.

Aplikasikan	 Maskara	
secara	Strategis

M a s k a r a  b i s a 
mengubah keseluruhan 
t a m p i l a n  m a t a  b i l a 

d i a p l i k a s i k a n  d e n g a n 
strategi yang tepat. Jika ingin 

menciptakan kesan mata yang 
l e b i h  p a n j a n g ,  f o k u s k a n 

maskara pada bulu mata di bagian 
sudut luar.

Tapi j ika ingin menonjolkan 
bentuk bulatnya, aplikasikan maskara 
lebih tebal di bagian tengah bulu mata 
atas dan bawah untuk efek mata 
boneka yang manis.

Highlight	di	Bawah	Tengah	Alis
Menambahkan sedikit highlighter 

di bawah lengkungan alis, tepat di 
bagian tengah, bisa memberikan efek 
terangkat pada area mata. Teknik ini 
akan menarik perhatian ke atas dan 
membuat tampilan mata bulat terlihat 
lebih seimbang dan segar. Gunakan 
highlighter matte atau satin agar 
hasilnya tetap natural dan tidak terlalu 
mencolok.

Gunakan	Eyelighter	untuk	Efek	Kilau
Eye l i g h t e r  a t a u  e ye s h a d o w 

shimmer di sudut dalam mata serta 
sedikit  di  l ipatan kelopak bisa 
m e m b e r i k a n  k i l a u  s e g a r  ya n g 
membuat mata tampak lebih hidup.

Efek ini menciptakan ilusi mata 
yang lebih terbuka, ideal untuk Anda 
yang ingin tampilan segar dan ceria, 
terutama untuk riasan siang hari atau 
acara semi-formal.

Tightline	dengan	Eyeliner	Nude	atau	
Putih

Menggunakan eyeliner berwarna 
nude atau putih di waterline bagian 
bawah bisa membuka tampilan mata 
dan membuatnya terlihat lebih besar. 
Teknik ini sangat efektif untuk mata 
bulat, karena membantu menghindari 
efek mata sayu atau berat. Hasilnya, 
mata tampak lebih cerah dan segar 
seketika.

Ciptakan	Smoky	Eye	yang	Terfokus	
di	Sudut	Luar

Smoky eye bukan hanya untuk 
pesta malam. Untuk mata bulat, 
fokuskan warna gelap seperti hitam, 
abu, atau cokelat tua di bagian luar 
mata. Hindari mengaplikasikan warna 
gelap sepanjang garis bawah mata 
agar tidak membuat mata tampak 
terlalu bundar.Dengan membaurkan 
warna ke  arah luar,  Anda bisa 
mendapatkan efek mata yang lebih 
terdefinisi dan memanjang tanpa 
terlihat berlebihan.

Dengan teknik dan sentuhan yang 
tepat, mata bulat bisa jadi daya tarik 
utama dalam keseluruhan riasan 
wajah. Tak perlu mengubah bentuk 
alaminya, cukup rayakan keunikannya 
dan sesuaikan gaya makeup dengan 
kepribadian Anda. Mata yang bulat 
dan ekspresif pun bisa tampil lebih 
tajam,(nei,ist/dya)

Fungsi	Make	Up	di	Area	Mata
Make up di area mata memiliki 

berbagai fungsi untuk meningkatkan 
penampilan dan menonjolkan fitur 
wajah.Eyeshadow memberikan warna 
dan dimensi pada kelopak mata, 
memungkinkan kreasi tampilan dari 
yang natural hingga yang dramatis.

Eyeliner, di sisi lain, membantu 
mempertegas garis mata, menciptakan 
k e s a n  y a n g  l e b i h  t a j a m ,  d a n 
memperbaiki bentuk mata.Melansir 
mindbodygreen.com, berikut ini adalah 
tips mengaplikasikan eye make up 
untuk Anda yang memiliki mata bulat.

Rapikan	Bentuk	Alis
Alis yang rapi dan terawat bukan 

hanya mempercantik wajah, tetapi 
juga memberikan kesan make up yang 
lebih profesional dan harmonis, 
terutama pada area mata. Alis yang 
tertata dengan baik akan membuat 
tampilan riasan mata terlihat lebih 
terstruktur, seimbang, dan menarik 
perhatian ke arah yang tepat. Sebelum 
A n d a  m u l a i  m e n g a p l i k a s i k a n 
eyeshadow, eyeliner, atau maskara, 
sangat penting untuk memastikan 
bahwa bentuk alis Anda sudah dalam 

ko n d i s i  te rb a i k . U n t u k 
merapikan alis, gunakan 

penjepit alis (tweezer) 
u n t u k  m e n c a b u t 
r a m b u t - r a m b u t 
halus di sekitar area 

alis yang tumbuh di 
luar garis utama. Ini 
a k a n  m e m b a n t u 
m e n c i p t a k a n 
bentuk alis yang 
lebih bersih dan 
terdef inis i .  J ika 

Merias mata tak selalu mudah, 
a p a l a g i  b a g i  A n d a  ya n g 
memiliki bentuk mata bulat. 

Meskipun mata bulat terlihat ekspresif 
dan manis, memilih gaya makeup yang 
pal ing  pas  ser ing  kal i  menjadi 
tantangan tersendiri.

Perlukah menonjolkan bentuk 
alaminya, atau justru meriasnya agar 
tampak lebih panjang dan tajam? 
Semua pilihan kembali pada preferensi 
masing-masing. Namun yang jelas, 
setiap bentuk mata memiliki keunikan 
d a n  d aya  t a r i k  t e r s e n d i r i ,  t a k 
terkecuali mata bulat.

Mata adalah jendela hati, dan 
makeup adalah seni untuk merayakan 
apa yang sudah kita miliki. Dengan 
teknik yang tepat, mata bulat bisa 
tampil lebih menawan, dramatis, atau 
bahkan terlihat lebih “cat-eye” tanpa 
harus mengubah bentuk aslinya. 
Kuncinya ada pada pemilihan warna, 
g a r i s  e y e l i n e r ,  h i n g g a  c a r a 
membaurkan eyeshadow.

Bagi Anda yang sering merasa ragu 
saat bermain dengan eye makeup 
karena takut hasilnya tidak sesuai 
harapan, artikel ini hadir sebagai 
panduan untuk menemani proses 
bereksperimenmu.Tak perlu alat 
mahal atau skill profesional, cukup 
dengan sentuhan yang tepat dan 
rasa percaya diri, bisa tampil 
makin memikat  dengan 
keunikan mata bulat yang 
dimiliki. 

Mata Bulat Makin Tajam 
dengan Tips Eye Makeup ini

 



melindungi diri dari virus yang 
muncul kembali," kata wakil juru 
bicara pemerintah Thailand, Anukool 
Prusanusak.

K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n 
M a s y a r a k a t  T h a i l a n d  j u g a 
memberikan akses digital kepada 
pasien Covid untuk berkonsultasi 
dengan dokter dan memungkinkan 
pengiriman obat secara cepat. Ini 
b i s a  d i l a k u k a n  t a n p a  ko n t a k 
langsung dengan manusia.

Anukool menekankan konsultasi 
kesehatan bisa dilakukan melalui 
berbagai aplikasi secara gratis.

S e b e l u m n y a ,  K e p a l a 
Departemen Virologi Klinis di 
Chulalongkorn University sudah 
memprediksi kenaikan kasus Covid-
19 di bulan April, yang bertepatan 
dengan perayaan Songkran. Pola ini 
berbeda dari penyakit pernapasan 
lainnya seperti influenza, yang 
biasanya melonjak selama musim 
hujan atau setelah dimulai tahun 
ajaran.

Berdasarkan penelitian yang 
dilakukan terhadap lebih dari 8 ribu 
kasus Covid di tahun sebelumnya, 
Yong mencatat penyebaran virus 
l e b i h  m u n gk i n  te r j a d i  a k i b a t 
perkumpulan banyak orang di ruang 
terbatas dan peningkatan mobilitas 
selama periode festival.

CCSA mengungkapkan angka 
kematian COVID-19 periode 1 
J a n u a r i  s a m p a i  2 4  M e i  2 0 2 5 
mencapai 51 orang. Pada pekan 

terakhir penghitungan, ada sekitar 
8 kasus kematian tambahan.

Kondisk	Malaysia-Singapura
Pada pertengahan Mei 2025, 

Malaysia sempat mengeluarkan 
p e r i n g a t a n  w a s p a d a  k a r e n a 
p e n i n g k a t a n  k a s u s  t e r s e b u t . 
Peringatan ini dikeluarkan Menteri 
Kesehatan Malaysia,  Dzulkefly 
A h m a d ,  m e re s p o n s  t i n g g i nya 
penularan Covid-19 di Singapura dan 
Thailand. 

"Malaysia mencatat rata-rata 
sekitar 600 kasus per minggu, jauh di 
bawah ambang batas kewaspadaan 
nasional," tulisnya di media sosial X, 
Sabtu (17/5/2025). 

Ia juga menegaskan, tidak ada 
laporan kematian akibat Covid-19 di 
Malaysia sepanjang 2025 sejauh ini. 

Sementara itu, Singapura meng-
alami lonjakan kasus menjadi 14.200 
selama 27 April-3 Mei, naik dari 
11.100 kasus pada pekan sebelum-
nya. Tercatat ada 133 pasien yang dirawat 
di rumah sakit. Sejak awal tahun ini 
hingga 10 Mei, Malaysia mencatat 
total 11.727 kasus Covid-19. 

Angka tertinggi tercatat pada 
awal tahun, kemudian menurun dan 
stabil  dalam beberapa minggu 
te ra k h i r.   " N e g e r i  J i ra n"  p u n 
mengimbau masyarakat untuk tetap 
waspada, segera mencari bantuan 
medis jika mengalami gejala, serta 
m e l i n d u n g i  k e l o m p o k 
rentan.(wid,ber,ist/dya)

THAILAND	menjadi salah negara di 
Asia yang mengalami kenaikan kasus 
Covid-19 secara signifikan. Dikutip 
dari The Nation, total ada 204.965 
kasus Covid-19 di Thailand dalam 
periode 1 Januari-24 Mei 2025.

Center for Covid-19 Situation 
A d m i n i s t r a t i o n  ( C C S A ) 
mengungkapkan ada 65.007 kasus 
dalam seminggu di pekan terakhir 
penghitungan.

Dikutip dari Asia Nikkei, Bangkok 
menjadi wilayah dengan jumlah 
kasus COVID-19 tertinggi. Festival air 
Songkran yang dilaksanakan pada 
bulan April disebut-sebut menjadi 
salah satu penyebab kenaikan kasus 
drastis di Thailand.

Akibat kejadian ini, sekolah-
sekolah di Thailand, khususnya di 
B a n g k o k ,  t e l a h  m e l a k u k a n 
penyemprotan desinfektan di ruang 
kelas sejak pertengahan semester 
baru pada bulan Mei. Beberapa 
s e k o l a h  b a h k a n  b e r a l i h  k e 
p e m b e l a j a r a n  o n l i n e  u n t u k 
menghindari risiko infeksi.

Pemerintah Thailand saat ini juga 
lebih memperhatikan pasokan 
peralatan kesehatan, termasuk 
medis, selama kenaikan kasus Covid-
19 ini.

"Pemerintah telah memantau 
distribusi masker, alat uji antigen, 
d a n  h a n d  s a n i t i z e r  u n t u k 
memastikan persediaan cukup 
tersedia dengan harga yang wajar 
s e h i n g g a  o r a n g - o r a n g  d a p a t 

Di Thailand 65 Ribu Kasus/Pekan

Alarm	Bahaya			(dari	Hal	1)	...

asus  C o v i d - 1 9  k e m b a l i Kmeningkat di Asia Tenggara. 
Kementerian Luar Negeri 

Indonesia mengimbau warga yang 
hendak bepergian ke luar negeri untuk 
meningkatkan waspada.

"Dengan adanya peningkatan 
k a s u s  C o v i d - 1 9  d i  A s i a ,  k a m i 
mengimbau Anda yang berencana 
bepergian ke luar negeri, khususnya 
kawasan Asia, untuk meningkatkan 
kewaspadaan dini dengan memantau 
perkembangan kasus  Covid-19 
melalui kanal resmi pemerintah 
setempat atau WHO," demikian 
imbauan Kemlu RI, dilihat di situs 
resminya, Minggu (1/6/2025).

Kementerian Kesehatan sendiri 
sudah mengeluarkan Surat Edaran 
tentang Kewaspadaan terhadap 
Peningkatan Kasus Covid-19 pada 23 
Mei 2025. Diketahui, sejak minggu ke-
12 tahun 2025 hingga saat ini, kasus 
Covid-19 menunjukkan peningkatan 
di beberapa negara di Asia, seperti 
Thailand, Hong Kong, Malaysia, dan 
Singapura.

Varian Covid-19 yang tersebar di 
beberapa negara Asia meliputi XEC 
dan JN.1 di Thailand, LF.7 dan NB.1.8 di 
Singapura, JN.1 di Hong Kong, dan XEC 
di Malaysia.

Kemlu RI mengimbau warga 
I n d o n e s i a  u n t u k  m e n e r a p k a n 
protokol kesehatan..Kemlu juga 
mengimbau untuk menghubungi 
hotline perwakilan Indonesia di 
negara masing-masing jika mengalami 
keadaan berbahaya.

Sebelumnya, dalam edarannya, 
Kemenkes menyampaikan arahan 
antara lain kepada Unit Pelaksana 
Teknis (UPT) Bidang Kekarantinaan 
Kesehatan, untuk meningkatkan 
p e n g awa s a n  d a n  p e m e r i k s a a n 
kesehatan. Termasuk mengamati suhu 
tubuh dengan thermal scanner.

"Menggunakan masker jika sedang 
sakit  seperti  batuk,  pilek,  atau 
demam," pesan Kemenkes untuk 
pelaku perjalanan.

WHO	Sebut	Vaksin	
Efektif	Mencegah

P a d a  R a b u  ( 2 9 / 5 / 2 0 2 5 ) , 
Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) 
mengatakan, peningkatan kasus 
tersebut terjadi di beberapa wilayah, 
terutama di wilayah Pasifik Barat, 
Amerika, Eropa, hingga Asia Tenggara.

Hingga 18 Mei 2025, sebanyak 518 
sekuens NB.1.8.1 telah dikirimkan ke 
GISAID dari 22 negara, mewakili 10,7 
persen dari total sekuens global yang 
tersedia pada minggu epidemiologi 
k e - 1 7  t a h u n  2 0 2 5 .  M e s k i p u n 
tergolong rendah, prevalensi ini 
meningkat signifikan dari 2,5 persen, 
empat minggu sebelumnya pada 
minggu epidemiologi ke-14, yakni 

periode 31 Maret-6 April 2025.
Vaksin Covid-19 yang saat ini 

disetujui diperkirakan tetap efektif 
terhadap varian ini, baik untuk 
mencegah gejala maupun penyakit 
berat.

" N B . 1 . 8 . 1  te l a h  d i te t a p ka n 
sebagai varian SARS-CoV-2 yang 
sedang dipantau (variant under 
m o n i t o r i n g / V U M ) ,  d e n g a n 
proporsinya yang terus meningkat 
secara global, sementara varian LP.8.1 
mulai  mengalami  penurunan," 
demikian pernyataan resmi WHO, 
dikutip Minggu (1/6/2025).

Meskipun terjadi peningkatan 
kasus dan rawat inap secara ber-
samaan di beberapa negara akibat 
varian NB.1.8.1, data saat ini tidak me- 
nunjukkan varian ini menyebabkan pe- 
nyakit yang lebih parah dibandingkan 
dengan varian lain yang beredar.

W H O  m e n ga t a ka n  N B . 1 . 8 . 1 
berasal dari varian rekombinan 
X D V. 1 . 5 . 1 .  V a r i a n  N B . 1 . 8 . 1 
merupakan satu dari enam variant 
under monitoring (VUM) yang dilacak 
oleh WHO, dan ditetapkan sebagai 
VUM pada 23 Mei 2025.

Dibandingkan dengan varian 
dominan saat ini,  LP.8.1, varian 
NB.1.8.1 memiliki mutasi tambahan 
pada protein spike, seperti T22N, 
F59S, G184S, A435S, V445H, dan 
T478I. Bila dibandingkan dengan 
varian JN.1, NB.1.8.1 juga memiliki 
mutasi T22N, F59S, G184S, A435S, 
L455S, F456L, T478I, dan Q493E.

"Mutasi spike pada posisi 445 
diketahui meningkatkan afinitas 
pengikatan ke reseptor hACE2, yang 
dapat meningkatkan penularan varian 
ini. Mutasi pada posisi 435 diketahui 
mengurangi efektivitas antibodi kelas 
1 dan kelas 1/4. Sementara itu, mutasi 
pada posisi 478 diketahui dapat 
meningkatkan kemampuan varian ini 
menghindari antibodi kelas 1/2," kata 
WHO.

"WHO dan Kelompok Penasihat Teknis 
tentang Komposisi Vaksin Covid-19 
(TAG-CO-VAC) juga terus secara ber-
kala menilai dampak varian terhadap 
kinerja vaksin Covid-19 untuk mem-
berikan informasi dalam pengambilan 
keput usa n tent a ng  pemb a rua n 
komposisi vaksin," imbuh WHO.. 
(wi,rls,ant,ist/dya)

Sambungan
H A R I A N

11Senin, 02 Juni 2025

FAKTA TERBARU 

KASUS COVID-19 DARI

BEBERAPA NEGARA

53.000+ kasus baru dalam 
seminggu

Thailand 

Varian NB.1.8.1 dominan, IGD, 
dan rawat inap meningkat

Cina

Kasus melonjak dari 33 ke 1.000
per minggu sejak Maret

Hongkong

Kasus naik jadi 14.200 per 
minggu, 133 rawat inap harian

Singapura

40% kasus di Victoria 
disebabkan NB.1.8.1

Australia

Terdeteksi di beberapa negara 
bagian (California, New York, Ohio)

AS



HARVARD MENANG LAWAN TRUMP: 

SELAMAT DATANG KELAS 2025

kampus dalam laman Harvard Gazette.
"Selamat datang anggota Kelas 

2025, anggota Kelas 2025 dari ujung 
jalan, di seluruh negeri, dan di seluruh 
dunia," kata Garber, yang disambut 
tepuk tangan meriah.

Di tempat lain di Yard dan di 
sekitar kampus, mahasiswa, alumni, 
d a n  l a i n n y a  m e n y a m b u t 
keberhasilan Harvard di pengadilan.

"Mahasiswa internasional adalah 
bagian dari kehidupan kita semua. 
Saya bukan orang pertama yang 

mengatakan ini,  tetapi Harvard 
bukanlah Harvard tanpa mahasiswa 
i n t e r n a s i o n a l .  M e r e k a  a d a l a h 
b e b e r a p a  m a h a s i s w a  p a l i n g 
berbakat dan cerdas di kampus 
kami," kata Kevin Pacheco, seorang 
pengajar di Sekolah Kedokteran 
Harvard.

Diketahui,  Presiden Amerika 
Serikat (AS) Donald Trump pada 
Kamis (22/5/2025) mencabut hak 
Harvard University untuk menerima 
m a h a s i s w a  i n t e r n a s i o n a l  d a n 
memaksa mahasiswa asing saat ini 
untuk pindah ke sekolah lain.

Menteri Keamanan Dalam Negeri 
Kristi  Noem menuding Harvard 
mendorong kekerasan, antisemitisme, 
dan berkoordinasi dengan Partai 
Komunis China. Sedangkan Harvard 
mengatakan tindakan pemerintahan 
Trump yang berdampak kepada 
ribuan mahasiswa adalah tindakan 
i l e g a l  d a n  m e r u p a k a n  b e n t u k 
pembalasan atas penolakan kampus 
u n t u k  p a t u h  p a d a  p e r i n t a h 
pemerintah AS yang meminta peng-
ungkapan data mahasiswa asingnya. 
(huf,rtr ist,wid/dya)

niversitas	 Harvard men-Udapatkan kemenangan hukum 
sementara setelah seorang 

hakim federal Amerika Serikat (AS) 
memutuskan untuk menangguhkan 
upaya pemerintahan Donald Trump 
yang melarang institusi tersebut 
menerima mahasiswa internasional.

D e n g a n  a d a n y a  k e p u t u s a n 
tersebut, memberikan perlindungan 
sementara kepada ribuan pelajar 
a s i n g  d i  H a r va rd  d a r i  p o te n s i 
deportasi dan gangguan terhadap 
pendidikan mereka.

Melansir laman First Post Minggu 
( 1 / 6 / 2 0 2 5 ) ,  p u t u s a n  te r s e b u t 
diumumkan pada Kamis (29/5/2025) 
oleh Hakim Distrik AS,  Al l ison 
Burroughs, di Boston.

I a  m e n y a t a k a n  a k a n 
mengeluarkan keputusan awal atau 
p u t u s a n  p e n d a h u l u a n  u n t u k 
m e m u n g k i n k a n  H a r va rd  t e t a p 
m e n s p o n s o r i  m a h a s i s w a 
internasional selama proses hukum 
berlangsung.

Keputusan tersebut tentunya 
memberikan ruang aman bagi para 
pelajar asing yang bergantung pada 
visa pendidikan untuk melanjutkan 
studi mereka di Amerika Serikat.

K o n f l i k  i n i  b e r a k a r  d a r i 
ketegangan yang semakin meningkat 
antara institusi pendidikan tinggi elit 
seperti Harvard dan pemerintahan 
Trump.

Dalam beberapa bulan terakhir, 
pemerintah federal meningkatkan 
pengawasan terhadap universitas-
universitas  Ivy League dengan 
berbagai alasan, termasuk tuduhan 
antisemitisme, bias politik, hingga 
dugaan hubungan dengan entitas 
asing.

Penangguhan sementara ini 
memungkinkan Harvard untuk terus 
m e n e r i m a  d a n  m e n d u k u n g 
mahasiswa asing hingga pengadilan 
m e m u t u s k a n  p e r k a r a  s e c a r a 
permanen.

Langkah tersebut juga dipandang 
sebagai bentuk perlawanan terhadap 
ke b i j a ka n  i m i g ra s i  ke t a t  ya n g 

diberlakukan selama pemerintahan 
Trump, serta penegasan atas otonomi 
l e m b a g a  p e n d i d i k a n  d a l a m 
menjalankan misinya di ranah global. 

 "Harvard akan terus mengambil 
langkah-langkah untuk melindungi 
hak-hak mahasiswa dan akademisi 
i n t e r n a s i o n a l  k a m i ,  a n g g o t a 
komunitas yang sangat penting bagi 
m i s i  d a n  ko m u n i t a s  a k a d e m i s 
universitas dan yang kehadirannya di 
sini memberi manfaat yang tak terkira 
bagi negara kami," kata juru bicara 
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now
H A R I A N

dengan Duta Besar 
I n g g r i s ,  D o m i n i c 
J e r m e y .  U n t u k 
membuka alternatif 
p e l u a n g  s t u d i  d i 
Inggris bagi siswa-
siswi Indonesia yang 
t e r d a m p a k  k e -
bi jakan AS,"  ujar 
Stella dalam akun 
I n s t a g r a m 
@prof.stellachristie, 
Minggu (1/6/2025) 
dini hari. 

Dalam unggahan- 
nya ,  Stel la  mem-
perlihatkan momen 

Presiden Prabowo Subianto bersama 
jajaran menteri Kabinet Merah Putih 
bertemu perwakilan pemerintah 
Inggris .  Pertemuan ter jadi  d i 
kediaman pribadi Presiden Prabowo 
di Hambalang, Bogor. 

Stella juga bertemu dengan 
Country Director British Council 
Indonesia, Summer Xia. Kemudian, 
bertemu dengan perwakilan UK 
G o v e r n m e n t ' s  I n t e r n a t i o n a l 
Education Champion, Prof. Sir Steve 
Smith. 

Tampak Stella juga bertemu Vice 

Principal International Queen Mary 
University of London, Prof. Helen 
Bailey. Begitu pula dengan UK 
Department for Business and Trade, 
Richardz Leach.

"Berburu peluang alternatif studi 
di universitas unggulan di Inggris 
bagi siswa Indonesia," ujar Stella 
d a l a m  v i d e o  u n g g a h a n n y a . 
Pertemuan tersebut tergambarkan 
cukup sukses dan Stella tampak 
c u k u p  g e m b i r a  d e n g a n  h a s i l 
pertemuan. 

Menurut Stella,  pemerintah 
Indonesia akan terus berupaya 
negosiasi dengan pemerintah AS. 
Khususnya terkait dengan nasib para 
calon mahasiswa dan mahasiswa 
Indonesia. 

B a h k a n ,  S t e l l a  m e n y e b u t 
Pemerintah Indonesia juga berupaya 
untuk membuka jalur alternatif ke 
negara dan universitas lain. Sehingga 
beragam alternatif diupayakan oleh 
pemerintah Indonesia. 

Selain itu,  pemerintah ber-
komitmen memastikan agar tidak 
ada mahasiswa penerima beasiswa 
Kemdiktisaintek yang akan kuliah di 
AS terbengkalai akibat kebijakan ini. 
(wid,rla,x,ist/dya)

KEMENTERIAN	 Pendidikan Tinggi, 
Sains, dan Teknologi  (Kemendiktisaintek) 
membuka peluang kerja sama bidang 
pendidikan dengan Inggris. Kerja 
sama ini menjadi salah satu jalan 
keluar akibat kebijakan Pemerintah 
Amerika Serikat tidak menerbitkan 
visa untuk pelajar. 

Wakil Menteri Pendidikan Tinggi, 
Sains, dan Teknologi, Stella Christie 
mengatakan, pihaknya tengah meng-
ambil langkah strategis. Guna me-
mastikan kelanjutan studi para calon 
mahasiswa dan mahasiswa di AS. 

"Kamis 29 Mei, saya bertemu 

Kemendiktisaintek Buka Peluang Gandeng Inggris

Kabar baik! Harvard University 

menang melawan kebijakan 

Presiden AS, Donald Trump, 

y a n g  m e l a r a n g  k a m p u s 

tersebut menerima mahasiswa 

asing. Mahasiswa Indonesia 

diminta untuk bertahan dan 

tidak ke luar dari 'Negeri 

Paman Sam'.

--------------------------------------------------------------

Presiden	Harvard	Alan	Garber	menyambut	para	wisudawan	senior	pada	wisuda	Harvard	ke-374	di	Harvard	Yard

	di	Cambridge,	Massachusetts,	pada	29	Mei	2025.(afp)

(Tangkapan	layar)	Presiden	Prabowo	Subianto	bersama	jajaran	menteri	Kabinet	

Merah	Putih	bertemu	perwakilan	pemerintah	Inggris	di	Hambalang,	Bogor.	(Ist)


